
Caravan Salon Düsseldorf 2023 

Am 25. August 2023 öffnete der CSD mit einem Preview-Tag seine Türen. Wir (Bärbel Rawe und 

Hans-Jürgen Engelmann) nutzten diesen Tag, um Fördermitglieder zu besuchen. Unser Plan war, 

spontane und termingebundene Besuche zu machen. Wir haben so gute, inspirierende und 

harmonische Gespräche geführt, dass die Zeit nur so verflogen ist. Einige Hallen (z.B. 

Fahrzeughersteller und Technikhalle) haben wir nicht besuchen können. Gerne hätten wir unsere 

Fördermitglieder, die dort ausstellen, auch begrüßt. 

Wie bereits auf der Messe in Leipzig haben wir wieder einige Fotos von unseren Fördermitgliedern 

und Bärbel gemacht. Es ist doch immer schön, wenn man ein Gesicht dem Business zuordnen kann. 

Diese Fotos mit Kurzkommentaren haben wir nicht in diesen Bericht integriert. Ihr findet sie in einer 

Fotostrecke. 

Wir sind um 8.00 Uhr in Olfen gestartet und wollten uns mit unserem Fördermitglied Martin Begger 

„Sicheres Reisemobil“ auf dem P1 treffen. Dort steht auch Michael Stahl vom „Stellplatz am Aasee“ in 

Bocholt. Am 1. Advent findet dort unser Treff-West statt.  

Wir fuhren mit unserem PKW zwar zeitig auf die Fahrspur P1, mussten dann aber Richtung P2 fahren. 

Dieser Parkplatz liegt am Rheinbad. Ein Starkregen verhinderte unsere Gesprächspläne. Mit Martin 

und Michael haben wir uns dann über WhatsApp verständigt.  

Martin Begger wird zum Jahresende ein neues Produkt im Angebot haben. Wir sind gespannt. Schaut 

doch einmal auf seine Homepage https://www.secure-camper.com/   

Der Weg vom Auto zum Messegelände Eingang Nord zeichnete sich durch viele Pfützen und keine 

Überdachung aus. Mit nassen Hosen und Schuhen nahmen wir unseren ersten Termin in Halle 9 

wahr. Wir hatten uns über die APP des Caravan Salons für kurz nach 10.00 Uhr mit Manuela Brecht  

„Help2camp APP“ verabredet. Frau Brecht hat ein tolles Angebot für unsere Mitglieder. (Dazu mehr in 

der Fotostrecke)  

Tipp: Caravan Brecht ist seit vielen Jahren im Geschäft und baut jetzt auch behindertengerecht um. 

Schaut doch einmal ins Video (auch wenn es sich hier um einen Wohnwagenumbau handelt. Pläne 

für den Umbau von Reisemobilen gibt es bereits) 

https://youtu.be/Sp3OE88Pt3k?si=aEcvtKhOAZytrZ1R 

Nach einem Jahr hatten wir uns viel zu erzählen und wir mussten uns beeilen, um pünktlich zur 

Eröffnung des Caravan Salons 2023 in Halle 3 zu sein. Über WhatsApp hatten wir erfahren, dass der  

ehemalige Vorsitzende unseres Schwesternverbandes „FSG Familien-Sport-Gemeinschaft NW e.V.“, 

Günther Hedderich, auch dort sein würde. Wir haben uns leider verpasst. Unser Pressesprecher Peter 

Hirtschulz war ebenfalls bei der Eröffnung anwesend. Während wir uns unterhielten, kam unser 

Fördermitglied Johann Köck vom Holmernhof - Camping und mehr... dazu. (Mehr dazu in der 

Fotostrecke) 

Wir konnten der Eröffnung nicht bis zum Schluss beiwohnen. Hubertus Seyfahrt von ACSI wartete 

schon auf uns. Bei einer Tasse Kaffee haben wir ein inspirierendes Gespräch geführt. Ihr wisst schon: 

Info in der Fotostrecke 

Angekündigt hatten wir uns auch bei „Camping APP“ und „Top Platz“. Auf dem Weg dorthin wurden 

wir freudig von Gwendolyn Behnke Fördermitglied  „Goboony“ begrüßt. Überrascht schauten wir auf 

das Plakat „Goboony und Yescapa“. Sollten sich dort zwei Fördermitglieder zusammengeschlossen 

haben? Nähere Informationen folgen noch. In der Fotostrecke gibt es ein Gruppenfoto. 

Jenny Krutzinna und Lukas Koerdt hatten ihren Stand ebenfalls in dieser Halle. Er ist größer als im 

letzten Jahr und wird auch im nächsten Jahr noch wachsen. Ihre App „Womo-Stellplatz EU“ heißt seit 

https://www.secure-camper.com/
https://youtu.be/Sp3OE88Pt3k?si=aEcvtKhOAZytrZ1R


dem Frühjahr „Camping APP“. Nach einem informativen Gespräch und Fotoshooting wechselten wir 

auf die andere Seite zum „Top Platz“. 

Mit Herrn Jürgen Dieckert von der IRMA GmbH hatten wir vorher Kontakt aufgenommen, so dass wir 

Zeit für ein längeres Gespräch hatten. Er stellte uns unter anderem das neue Top Platz Heft vor. 

(Siehe Fotostrecke) 

Erstmalig stellte das französische Unternehmen „Camping-Car Park“ in Halle 3 aus. Da wir seit 

kurzem auch mit dieser Karte reisen, interessierten uns Neuigkeiten. Somit gingen wir in Richtung 

Stand. Der für Deutschland verantwortliche Mitarbeiter des Unternehmens begrüßte uns herzlich. 

Nach der Messe wollte er Kontakt mit der RU aufnehmen und konnte jetzt seinen Wunsch nach einer 

Zusammenarbeit persönlich aussprechen. Gut, dass wir aufgrund unseres RU-T-Shirts sofort erkannt 

wurden. Camping-Car Park expandiert. In Spanien, Portugal und Belgien sind die ersten Plätze in 

Betrieb. Am Rande des Schwarzwaldes in Bühl gibt es den ersten Stellplatz des Unternehmens in 

Deutschland. 

Danach stellten wir erstaunt fest, dass es bereits Nachmittag war. Der Hunger meldete sich jetzt und 

unsere Füße haben sich angeschlossen. Das Wetter war zwar freundlicher geworden, aber draußen 

sitzen war zu diesem Zeitpunkt noch nicht möglich. Wir machten uns auf die Suche nach einem 

Sitzplatz. Das war gar nicht so einfach, aber letztendlich doch erfolgreich. Gestärkt machten wir uns 

auf Richtung Halle 5. Dort waren wir mit Barbara Schell (PhoeniX Reisemobile) verabredet. 

Pünktlich um 16.00 Uhr fanden wir uns am PhoeniX-Stand ein. Dankend haben wir das Angebot, 

einen Kaffee zu trinken, angenommen. In diesem Jahr gesellte sich auch Johannes Schell dazu. 

Erstaunt stellten wir nach mehr als einer Stunde lebhaften Gespräches fest, dass der Caravan Salon 

in Kürze schließen wird.  

Ein Besuch bei unseren Fördermitgliedern „Verband der Karosseriebauer“ und dem 

„Gutachterverband“ fand nach dem Treffen mit Familie Schell statt.  (Siehe Fotostrecke) 

Danach schloss der Caravan Salon für den Preview-Tag seine Türen und wir erreichten jetzt 

trockenen Fußes unser Auto. 

Auf der Mitgliederversammlung in Bramsche war gemeinsam mit den anwesenden Mitgliedern 

beschlossen worden, in diesem Jahr keinen Stand auf der Messe zu buchen. Von unseren 

Fördermitgliedern haben wir dazu unterschiedliche Meinungen gehört, konnten jedoch mit unserer 

Kostenargumentation einige Fragen beantworten. Ein Fördermitglied hat uns angeboten, das die RU 

auf seinem Stand im nächsten Jahr eventuell Untermieter werden könnte. Darüber werden wir in einer 

Präsidiumssitzung diskutieren. Eure Meinung interessiert uns sehr zu diesem Thema. Entweder per  

E-Mail foerdermitglieder@reisemobil-union.de oder über die RU-App. 

Wir wünschen allen Lesern schöne und entspannte Reisen und freuen uns auf ein Wiedersehen bei 

einem Treffen der Gesprächsrunde Nord, des Treff-West oder auf den Messen in Bremen, Leipzig, 

Stuttgart, Essen, München oder in Wernau zur Mitgliederversammlung. Oder auf einem Stellplatz oder 

während der Überwinterung im Süden… 

Es gibt so viele Möglichkeiten in Kontakt zu bleiben. Für RU-Mitglieder insbesondere die Chatfunktion 

unserer APP 

Viel Spaß bei der Fotostrecke wünschen 

Bärbel Rawe und Hans-Jürgen Engelmann 
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